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2e étape vers la première des communions

Invités au bonheurInvités au bonheur
’est un des Évangiles les plus connus, qu’on appelle les
“Béatitudes”. D’ailleurs, chaque année, nous accueillons
cette lecture pour la fête de la Toussaint. C’est en quel-

que sorte le “programme” de Jésus, son message principal et
essentiel : nous sommes invités à nous réjouir, à être heureux,
quoi qu’il nous en coûte.  Pour le dire d’un mot, nous sommes
invités au bonheur. « Réjouissez-vous, soyez dans l’allégresse,
car votre récompense est grande dans les cieux ! » proclame
Jésus. Un des mots clés se trouve sans doute dans la première
de ces dix “paroles de vie” énoncées par Jésus : « Heureux les
pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. » Si la
tournure peut paraître étrange, c’est une invitation à ce qu’on
appelle  l’humilité,  c’est-à-dire notre capacité à reconnaître ce
que nous sommes en réalité, savoir reconnaître tout à la fois
quelles sont nos richesses propres et nos limites. Savoir recon-
naître aussi que nous sommes tout petits devant la grandeur, la
beauté de Dieu. La “pauvreté” dont il est question se résume
ainsi, elle réside dans notre capacité d’accueillir ce qui nous est
donné. Toutes les “Béatitudes” énoncées par Jésus invitent à
cette ouverture, à nous rendre disponibles, prêts à accueillir ce
que le Seigneur nous donne en toute gratuité.

C

Nous avons parfois du mal à reconnaître cette joie qui de-
vrait être celle de tous les baptisés. Sans qu’elle nous épargne
les épreuves que nous rencontrons tout au long de notre vie, il
faut parvenir  à reconnaître le  don de Dieu qui nous est  fait,
l’amour immense qu’il nous présente, dont il nous entoure. Le
joie  qu’il  met  dans  notre  cœur est  la  sienne.  Du coup, nous
sommes invités à devenir actifs,  à devenir des  « artisans de
paix », à pratiquer nous-mêmes la miséricorde, cette attitude
de Dieu lui-même qui nous ouvre tout grand son cœur, surtout
quand nous peinons sur les chemins de la vie. Dès notre baptê-

me, nous sommes associés d’une certaine manière à cette vie
que Dieu nous donne à  profusion.  Nous devons devenir  des
“assoiffés de justice”, comme Jésus l’indique. Nous retrouvons
ainsi l’invitation du prophète Sophonie, qui résonne d’une ma-
nière  particulière  avec  ces  “Béatitudes”  que  Jésus  annonce :
« Cherchez le Seigneur, vous tous,  les humbles du pays, qui
accomplissez   sa   Loi.   Cherchez   la   justice,   cherchez   l’humili-
té… » La “clé” du bonheur se trouve là.

Chaque  étape  de  notre  vie,  de  notre  vie  chrétienne  en
particulier, doit être marquée par cette joie, ce bonheur auquel
Jésus nous invite. Le rencontrer dans le secret de notre cœur
est une chance inouïe ; d’où le soin particulier que nous pre-
nons pour recevoir les sacrements, les signes de la Présence de
Jésus dans nos vies, en particulier le sacrement de l’Eucharis-
tie, la communion pour le dire d’une façon plus simple. Avant
de nous approcher  de  la  table  où Jésus  nous invite  et  nous
reçoit, il convient de nous y préparer avec le meilleur de nous-
mêmes. Pourquoi prendre tant de temps pour nous y préparer,
pour nous y disposer ? Parce que ce don qui nous est fait nous
dépasse de beaucoup. Jésus vient demeurer en moi, en nous, et
nous avons besoin aussi de nous retrouver tous ensemble pour
pouvoir l’accueillir avec le meilleur de nous-mêmes, de chacun
et chacune d’entre nous.  Si  nous le  recevons avec joie,  nous
partageons ainsi sa propre joie. C’est un immense cadeau qu’il
nous fait en venant “habiter” au milieu de nous et en nous. Cela
demande donc de prendre soin de nous préparer à l’accueillir
comme il se doit. Si nous sommes tout petits devant Dieu, nous
devenons en quelque sorte plus “grands” en accueillant Jésus.
Si nous voulons être ses témoins, nous devons apprendre à re-
fléter  cette joie qu’il  nous offre,  qu’il  nous donne.  Cette  joie
nous est rappelée chaque fois que nous nous approchons pour
communier :  « Heureux les invités… » C’est un bonheur tout
simple mais aussi immense que de recevoir Jésus en nous dans
le Pain qu’il nous offre, et aussi dans la Parole qu’il nous adres-
se sans cesse, non seulement le dimanche, mais aussi tous les
jours de notre vie.


